

Le Vase de la Ronde Mutuelle de l'Oise

par Jean Marc Bochand et Christophe Duplessier



Pendant le confinement de 2020, un groupe de passionnés de l'histoire des compagnies de la RMO, avec les auteurs du livre « Au temps des bouquets provinciaux », Jean Marie Gillardin, Francis Lepage et Alain Dannel, ont bossé sur un « vase, même un beau vase » qui revient souvent dans les cartes postales photos ainsi que dans des photos « privées de Bouquets Provinciaux.

Ce vase n'apparaissait uniquement qu'en noir et blanc.

Jusqu'au jour où, un passionné de Monchy Humières, Alain Samadet, qui collectionne tout sur son village a ressorti la photo suivante de 1967 :



Le livre cité plus haut devient aujourd'hui une référence pour la RMO. Dans toutes les photos, il y en avait avec ce fameux « vase oublié ».

page	compagnie	année	date
1ère de couverture	GRANDFRESNOY	1959	
21	CLAIROIX	1913	
21	JANVILLE	1922	
31	VILLERS sur COUDUN	1957	
35	CLAIROIX	1947	
59	MARGNY lès COMPIEGNE	1924	
63	GRANDFRESNOY		
68	JONCQUIERES	1928	
67	GRANDFRESNOY		
82	CANLY	1949	
90	MARGNY les COMPIEGNE		
98	GRANDFRESNOY	1959	

Dans les collections privées, on remarque aussi qu'il est présenté en 1913 à Clairoux.



Clairoux 1913

A ce bouquet de Clairoux, 3 groupes de jeunes filles portaient 3 vases : 2 de Clairoux et celui de la ronde en 3ème position (rue de l'Aronde, à la hauteur de la ferme Rollet).

La ronde de la mutuelle de l'Oise R.M.O. a été créée en 1905 dans le but de partager les efforts d'organisation d'un bouquet provincial.

Un vase a été acheté à cet effet, il apparaît chronologiquement sur les photos suivantes.

Jaux / Rémy 1909 et 1910



Villers sur Coudun 1911



MARGNY LES COMPIEGNE 1924



*Discours de M. Mariette,
Capitaine des Archers de Margny*

Monsieur le Connétable,
Messieurs les Archers de Janville,
Mesdames, Messieurs,

Je suis particulièrement fier de recevoir aujourd'hui le Bouquet provincial de la Ronde mutuelle de l'Oise qui vient d'être remis aux jeunes filles de Margny-les-Compiègne par les gracieuses demoiselles de Janville, et je ne puis m'empêcher, en ce moment, de songer à votre magnifique parade de l'an dernier dans laquelle vous avez montré ce que peuvent faire l'union, la concorde, la bonne volonté pour mener à bien une telle fête. Malgré les difficultés de l'heure

JONQUIERES 1928



COUDUN 1929



Le Petit Parisien, 3 juin 1929, p. 3/6

Ancein (5 enfants).

Une fête d'archers à Coudun

Cent trente-cinq compagnies d'arc, représentant plus de mille chevaliers, avaient répondu à l'appel de la compagnie d'arc de Coudun, qui rendait hier le prix général et le bouquet provincial de la Ronde mutuelle de l'Oise.

Parmi les notabilités présentes se trouvaient : MM. Fournier-Sarlovèze, député ; Léon Orens, Langlet, de la Villelèon, conseillers d'arrondissement ; Boulanger, conseiller général ; Canet, vice-président de la Fédération des compagnies d'arc de France, etc.

Après le défilé et la parade, une messe fut célébrée en plein air par l'abbé Herment, aumônier de l'hôpital général de Compiègne, à l'issue de laquelle MM. Fournier-Sarlovèze et Langlet prononcèrent des discours très applaudis.

Un vin d'honneur offert par M. Fantauzzi, Rencontreant près de Breteuil Marcel Carmina cette belle fête.

Vignemont 1934



Cette importante manifestation eut son pendant, l'année suivante, le 30 mai 1935 exactement, jour où la Compagnie d'arc de Remy fut appelée à rendre le Bouquet Provincial de la Ronde Mutuelle de l'Oise.

1950 Chevincourt



Margny-lès-Compiègne 1955



Villers sur Coudun 1958

(notons que le vase de Villers est sous celui de la ronde)



Monchy-Humières 1967



Margny-lès-Compiègne 1972



F.F.T.A.

RONDE MUTUELLE DE L'OISE

Compagnie d'Arc d'ESTRÉES - St-DENIS

Adresser la correspondance à
Monsieur le Capitaine de la
Compagnie d'Arc

60190 ESTRÉES-St-DENIS
C.C.P. Paris 20053-79

Estrées-St-Denis, le

COMPAGNIE D'ARC

Le 3 Juin 1973, la Compagnie d'Arc de MARGNY-LES-COMPIEGNE nous confiait la garde du magnifique vase de la Ronde Mutuelle de l'Oise.

Les fêtes organisées à cette occasion, appelées par les archers, "Remise du Bouquet Provincial", ont connu un réel succès.

**dernières parades : 1974 Estrées St Denis, 1976 Chevincourt,
1980 Thourotte, 1992 Rémy et à nouveau Estrées St Denis 1999**

**remise de Thourotte
à Rémy 1991**



1999 Estrées St Denis



En 2020, où était-il ?

A Estrées saint Denis, car il a été présenté lors du dernier bouquet d'ESD/RMO en 1999, Il était dans la sacristie avec une tige métallique dans son centre pour le maintenir sur un brancard.

Il était en position couché et lors de notre visite, nous l'avons photographié.

Ce vase méritait beaucoup mieux et nous décidons que sa place est au musée de l'archerie de Crépy en Valois.



Transfert du vase

Après avoir eu l'autorisation de la ronde de la mutuelle de l'Oise et du père Patrick, l'opération de transfert vers le musée aura lieu le 23 Juin 2021.

Le vase sera prêté au musée tant qu'il n'y aura pas d'autres bouquets provinciaux dans la ronde.



De gauche à droite : Alain Dannel, Jean Marie Gillardin, Christophe Duplessier, Alexandre Decherf, Sandrine de Potter, une représentante de la paroisse et l'équipe du musée.



Vase emballé et prêt à être emmené.

Remerciements à Jean Marc Bochand, absent sur ces photos et initiateur du projet.